

# ANNE-LAURE BEAUSSIER

Chargée de recherche CNRS

Centre de Sociologie des organisations – Sciences Po Paris

Courriels : [annelaure.beaussier@sciencespo.fr](mailto:annelaure.beaussier@sciencespo.fr)  
Tel : 06 27 96 06 99  
Page personnelle : [http://www.cso.edu/cv\\_equipe.asp?per\\_id=257](http://www.cso.edu/cv_equipe.asp?per_id=257)

Intérêts de recherche : Sociologie de l'action publique  
Politiques et systèmes de santé  
Etudes parlementaires  
Analyse comparée (France, Royaume-Uni, Etats-Unis, Pays-Bas, Allemagne)  
Sociologie des risques  
Régulation et gouvernance

## 1- RESUME BIOGRAPHIQUE

---

Chercheuse au CSO, mes travaux, orientés sur la comparaison internationale, portent sur la régulation des risques en Europe et sur les politiques de santé aux États-Unis et en Europe. J'ai récemment participé à plusieurs projets de recherche financés par l'ESRC, l'ANR et la CNAM sur la protection maladie aux Etats-Unis, l'accès aux soins en Europe, la régulation de la qualité des soins médicaux en Europe, sur la gouvernance des risques en Europe. Employant des approches méthodologiques qualitatives principalement, j'ai mené plus de 150 entretiens avec des décideurs politiques et économiques en France, aux États-Unis et au Royaume-Uni.

## 2- PARCOURS PROFESSIONNEL

---

Octobre 2017 – présent	Chargée de recherche CNRS – CSO sciences Po Paris
Mars – Septembre 2017	Postdoctorat Université Versailles Saint Quentin en Yvelines (Printemps)
Fév. 2013 – nov. 2016	<i>Research Associate</i> au Département de Géographie du Kings College de Londres
2010 - 2012	Attachée Temporaire d'Education et de Recherche (ATER) en sciences politique au Centre d'Etudes Politiques de l'Europe Latine (CEPEL), Université de Montpellier
2007- 2010	Allocataire - monitrice en sciences politiques au CEPEL - Université de Montpellier 1

## 3- FORMATION UNIVERSITAIRE

---

2007- 2012	Doctorat de Sciences politiques au CEPEL - Université de Montpellier 1
2007	Master recherche, Politiques et Sociétés Comparées, Sciences Po Paris
2006	Master professionnel, Vie parlementaire et relations institutionnelles, Université Paris Assas,
2004	Master recherche, Philosophie contemporaine, Université Paris Sorbonne
2004	Licence Histoire, Université Paris Sorbonne

## 4- ENSEIGNEMENT

---

2019-2020	<b>Sciences Po Paris</b> Principles of Comparative research (M1 Sociology – 6h) Sociology of Organization (24h) Analyse des Politiques Publiques (6h) Atelier professionnel « analyser l'expérience d'apprentissage » - Ecole Urbaine M1 (6h)
2017 – 2018	<b>Université Versailles Saint Quentin en Yvelines</b> European Politics (CM – L2), 20h Sociologie des Organisations (CM, M1), 22h

- 2016-2020 **Université de Montpellier**, faculté de Médecine – Intervenante annuelle master SHS -"Comparer les systèmes de santé anglais et américains" (4h)
- 2016 (juin) **London School of Economics** – Intervenante - Risk-based regulation of quality of care in England (2h)
- 2014 - 2015 **Queen Mary University** - *Teaching assistant*  
*Global health policy (Ba – 12h)*
- 2014-2015 **King's College London** - *Teaching assistant* –  
*Risk and health care quality regulation (MA & BA 4h)*
- 2008 - 2013 **Université de Montpellier** Allocataire Monitrice puis ATER en science politique  
Politiques de l'Union européenne (TD - master 1)  
Sociologie des organisations (TD - licence 3)  
Histoire économique des pays de L' Union européenne (TD - master 1)  
Analyse des politiques publiques (TD- master 1)  
Sociologie des élites (TD - master 1)  
Introduction à la science politique (TD - licence 1)  
Conférences de culture générale (CM - master 1)

## 5- PARTICIPATION A DES PROJETS DE RECHERCHE COLLECTIFS

---

- 2020 -2025 Evaluation de l'expérimentation « Paiement à l'épisode de soins sur des prises en charge chirurgicales ». CNAM - EHESP – Sciences Po Paris – PSE-École d'Économie de Paris
- 2019 –Present : POLAL (Un projet de recherche sur les politiques alimentaires en France); Programme ANR (dir. Sophie Dubuisson Quellier. <https://ritme.hypotheses.org/7172>)
- 2017-2018 : « Garantir l'accès aux soins dans les territoires défavorisés. Une comparaison internationale des politiques de régulation des soins –les cas de l'Allemagne, de la France, de l'Angleterre et de la Suède » (dir. P. Hassenteufel, Thomas Gerliner, Renate Reiter). Programme Franco-Allemand en Sciences Humaines et Sociales (ANR – DFG)
- 2013-2016 « How States Account for Failure in Europe » (HowSAFE) – Programme ORA (Open Research Area for the Social Science). Reunissant des financements de l'Agence Nationale de la Recherche (ANR, France), Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG, Germany), the Economic and Social Research Council (ESRC, UK) and the Nederlands Organisatie voor Wetenschappelijk Onderzoek (NWO, Netherlands).  
Dir. Henry Rothstein, Olivier Borraz, Michael Huber, Frederic Boudier. Equipe de recherche : David Demeritt, AL Beaussier, Marieke Hermans, Regina Paul, Mara Wesseling, Alfons Bora, Vera Linke, Alexander Griffiths,
- 2009-2011 « Operationalising Programmatic Elite Research in America » (OPERA) – Programme ANR (ANR-08-BLAN0032)  
Dir. William Genieys. Equipe de recherche : AL Beaussier, Said Darviche, Sebastien Guigner, Patrick Hassenteufel, Catherine Hoelfer, Ben Jensen, Jean Joana, Ulrike Lepont, Hugo Meyer
- 2007-2008 "Les nouveaux acteurs de la protection Maladie en Europe"(Allemagne, Angleterre, Espagne, France, appel à projets de recherche de la MIRE-DREES (La "gouvernance" de la protection maladie). Dir. P. Hassenteufel.  
Equipe de Recherche: William Genieys, Javier Moreno, Marc Smyrl, AL Beaussier, Louise Hervier.

## 6- PUBLICATIONS

---

### Livre

BEAUSSIER AL, La Santé aux États-Unis, Presses de Science Po (Paris), Septembre 2016

### Chapitres d'ouvrage

Rothstein, H. et BEAUSSIER, A.-L. 'Why States Think about Risk Differently: The Case of Workplace Safety Regulation in France and the UK'. In Paul, R., Mölders, M., Bora, A., Huber, M., and Münte, P. (eds) *Society, regulation and governance: new modes of shaping social change?* (Cheltenham: Edward Elgar 2017)

## Coordination de numéro spécial de revue

(Avec S. Bendjaballah) "Comparer le Parlement européen et le Congrès Américain", *Revue Internationale de Politique Comparée*, vol. 21, n°3, 2015.

## Articles

- BEAUSSIER, A. L. (2021). Le gouvernement fédéral américain au chevet de l'assurance santé. *La Revue de l'Ires*, (1), 109-129.
- BEAUSSIER, A. L., & Cabane, L. (2020). Strengthening the EU's Response Capacity to Health Emergencies: Insights from EU Crisis Management Mechanisms. *European Journal of Risk Regulation*, 1-13.
- BEAUSSIER, A. L., Demeritt, D., Griffiths, A., & Rothstein, H. (2020). Steering by their own lights: Why regulators across Europe use different indicators to measure healthcare quality. *Health Policy*, 124(5), 501-510.
- Borraz, O., BEAUSSIER A. L., Wesseling, M., Demeritt, D., Rothstein, H., Hermans, M., ... & Paul, R. (2020). Why regulators assess risk differently: Regulatory style, business organization, and the varied practice of risk-based food safety inspections across the EU. *Regulation & Governance*.
- BEAUSSIER, A. L. (2020). L'Obamacare au temps de Trump. *Les Tribunes de la sante*, (3), 61-68.
- Beaussier, A. L. (2020). Le temps d'une assurance maladie universelle est-il venu?. *L'Economie politique*, (2), 21-35.
- Rothstein, H., Demeritt, D., Paul, R., BEAUSSIER, A. L., Wesseling, M., Howard, M., ... & Boudier, F. (2019). Varieties of risk regulation in Europe: coordination, complementarity and occupational safety in capitalist welfare states. *Socio-Economic Review*, 17(4), 993-1020.
- Sparer M., BEAUSSIER A.L., "Public Health in a Cross-National Lens: The Surprising Strength of the American System", *Journal of Health Politics, Policy and Law*, 43(5), 2018.
- Rothstein H, Demeritt, D, Paul, R., BEAUSSIER A.L, Wesseling M., De Han M., Howard M., Borraz O, Huber, M., Boudier F, "Varieties of Risk Regulation in Europe: Coordination, complementarity & occupational safety in capitalist welfare states", *Socio-Economic Review*, oct. 2017.
- BEAUSSIER AL., « Kingdon en Afrique ? Théories de la mise sur agenda et le développement de programme d'assistance santé au Burkina Faso », *Sciences sociales et Santé*, juin 2017.
- BEAUSSIER A-L., « Les Associations de Patients aux Etats-Unis, un Contre-pouvoir ? », *Les tribunes de la Santé*, n. 51 (été 2016).
- BEAUSSIER A.L, Demeritt David, Rothstein Henry, "Risk and the politics of quality regulation in the NHS", *Health, Risk and Society*, vol. 18 (3-4), mai 2016.
- Griffiths, A., BEAUSSIER A.L Demeritt, D., Rothstein, H., "Can the Care Quality Commission's statistical surveillance tools predict which NHS Hospital Trusts are at greatest risk of delivering poor quality care?", *British Medical Journal - Quality and Safety*, avril 2016
- Demeritt D, Rothstein H, BEAUSSIER AL, Howard M. "Mobilizing risk: explaining policy transfer in food and occupational safety regulation in the UK", *Environment and Planning A*, vol. 47, n.2, 2015.
- BEAUSSIER AL, Bendjaballah S. "comparer le Parlement européen et le Congrès américain", *Revue internationale de Politique Comparée*, vol. 21, n.3, 2014.
- BEAUSSIER AL, "L'assurance maladie américaine à l'heure de la polarisation partisane", *Revue Française de Science Politique*, vol. 64, n°3, 2014
- BEAUSSIER AL, "The Patient Protection and Affordable Care Act: the Victory of 'Unorthodox Lawmaking'", *Journal of Health Politics, Policy and Law*, vol.37, n°5, 2012
- BEAUSSIER AL, « Incivilité et bipolarisation du Congrès américain : une analyse des débats de santé entre 1965 et 2010 », *Parlement[s]*, *Revue d'Histoire Politique* (2) 2010
- BEAUSSIER AL, « Le Parlement français et l'assurance maladie depuis la révision constitutionnelle de 1996 instituant les Lois de financement de la Sécurité sociale » *Revue Pôle Sud* (vol. 28, Juin 2008)

## 7- PARTICIPATIONS RECENTES A DES CONFÉRENCES SEMINAIRES ET PANELS :

---

« Steering by their own lights: How European regulators use different indicators to measure healthcare quality », International conference "Unpacking the complexity of regulatory governance in a globalizing world"; the Chinese University of Hong Kong – 4-6 Juillet 2019

« Maitriser les dépenses de santé en responsabilisant les patients : une comparaison des 'politiques centrées sur les patients' en France, au Royaume Unis et aux Etats-Unis », ST 25, Congrès de l'Association Française de Sciences Politiques, Montpellier, Juillet 2017.

« Care Quality and the Politics of Measurement in European Healthcare Regulation », Risk and Governance in Europe HowSAFE Final Workshop, - *Centre de Sociologie des Organisations*. Sept. 2016.

"From risk-based regulation to co-regulation: comparing quality of care regulatory mechanisms in France, England, Germany and the Netherlands". *ECPR standing group on Regulation*, Tilburg, Juillet 2016.

"Risk prevention, compensation and the political economy of insurance", *Society for Risk Analysis*, Washington DC, Décembre 2015.

"When failure costs too much: political obstacles to risk-based governance of health care in England, ECPR Standing Group on Regulatory Governance, Barcelona, Juin 2014.

"The Changing World of American Policy Making: trois leçons de l'Affordable Care Act, Congrès de l'AFSP, juillet 2013 (avec Ulrike Lepont and Marc Smyrl) .

"The Patient protection and affordable care act: the victory of unorthodox lawmaking?", American Political Science Association meeting, Septembre 2011.

## **8- PARTICIPATION A LA VIE SCIENTIFIQUE ET TRAVAUX D'EXPERTISE**

---

### **Organisation de panels lors de conférences de science politique**

2017 (juillet) : « Les nouveaux habits de la protection sociale, Transferts de risques, assurances et reconfigurations de l'État-providence co-organisation d'un panel à au Congrès de l'AFSP (avec Sara Aguiton et Lydie Cabane)

2013 (Juillet): "US Politics in Motion: Un Nouveau Regard sur l'Etat Américain", co-organisation d'un panel à au Congrès de l'AFSP (avec Catherine Hoefler, Ulrike Lepont et Marc Smyrl)

2011 (Septembre): « Comparing legislatures », co-organisation d'un panel à au Congrès de l'AFSP (avec Selma Bendjaballah, Olivier Costa et Olivier Rozenberg)

### **Revue d'articles et de livres :**

Journal of Health politics, policy and Law  
Environment and Planning A  
Revue Internationale de Politique Comparée  
Editions de l'Université de Bruxelles

### **Valorisation de la recherche / media**

Interview radio (France Inter, RFI – novembre 2016, février 2018)  
Interview TV (France 5, le magazine de la Santé, novembre 2016)  
Interview Presse écrite (L'express, janvier 2017, le Nouvel Obs, Aout 2017)

### **Travaux d'expertise**

Janvier 2017 : Entretien avec l'équipe « Stratégie, Mise en œuvre, Performance » du ministère de la santé britannique pour présenter mes travaux comparés sur les politiques de régulation de la qualité des soins.

Décembre 2019 : rédaction de quatre « briefing notes » sur la prévention en Europe et les soins de santé transfrontaliers pour le compte du Parlement Européen (EPRS) afin d'évaluer la valeur ajoutée de l'action de l'Union Européenne sur ces sujets et de suggérer des lacunes et potentielles actions à mener